

Sélection d'article sur la politique suisse

processus

**Luzern stieg aus dem Konkordat der Pädagogischen Hochschulen
Zentralschweiz (PHZ) aus.**

Imprimer

Éditeur

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Contributions de

Ehrensperger, Elisabeth
Mosimann, Andrea

Citations préféré

Ehrensperger, Elisabeth; Mosimann, Andrea 2025. *Sélection d'article sur la politique suisse: Luzern stieg aus dem Konkordat der Pädagogischen Hochschulen Zentralschweiz (PHZ) aus., 2000 - 2010*. Bern: Année Politique Suisse, Institut de science politique, Université de Berne. www.anneepolitique.swiss, téléchargé le 09.05.2025.

Sommaire

Chronique générale	1
Enseignement, culture et médias	1
Enseignement et recherche	1
Ecoles obligatoires	1
Hautes écoles	1

Abréviations

EDK Schweizerische Konferenz der kantonalen Erziehungsdirektoren
PHZ pädagogische Hochschule Zentralschweiz

CDIP Conférence suisse des directeurs cantonaux de l'instruction publique
HPS Haute école pédagogique de Suisse centrale

Chronique générale

Enseignement, culture et médias

Enseignement et recherche

Ecoles obligatoires

COLLABORATION INTERCANTONALE
DATE: 22.12.2000
ELISABETH EHRENSPERGER

Die EDK stellte ein Inkrafttreten des **Konkordats über die Pädagogische Hochschule Zentralschweiz (PHZ)** ab dem ersten Januar 2002 in Aussicht. Die Führungsverantwortung für die Teilschulen in **Luzern, Schwyz und Zug** wurde den Bildungsdirektoren der Konkordatskantone übertragen. An allen drei Standorten sind Ausbildungen für Kindergarten und Primarschule – in Luzern zudem eine Ausbildung für die Sekundarstufe I und für Schulische Heilpädagogik – vorgesehen. Die Kantonsparlamente wurden angehalten, im Laufe des Jahres 2001 über einen Beitritt zum Konkordat zu befinden. Der Zuger Regierungsrat beschloss, den Zuger Ableger der PHZ im Seminar St. Michael in Zug und das Kurzzeitgymnasium unter kantonaler Trägerschaft im Seminar Bernarda in Menzingen zu realisieren.¹

Hautes écoles

COLLABORATION INTERCANTONALE
DATE: 09.12.2010
ANDREA MOSIMANN

Der Kanton **Luzern stieg aus dem Konkordat der Pädagogischen Hochschulen Zentralschweiz (PHZ) aus.** Im Mai hiess der Kantonsrat die Kündigung der Interkantonalen Vereinbarung einstimmig gut. Nach einer Kündigungsfrist von drei Jahren wird Luzern seine Lehrerinnen und Lehrer ab 2013 im Alleingang ausbilden. Der Schwyzer Bildungsdirektor Walter Stählin (SVP) bedauerte den Entscheid aus Luzern und drohte mit einem Rückzug aus dem Zentralschweizer Fachhochschulkonkordat. Auch der Zuger Regierungsrat störte sich daran, dass Luzern einerseits das PHZ-Konkordat kündigte, andererseits aber bei der Zentralschweizer Fachhochschule weiter mit den Konkordatskantonen zusammenarbeiten will. Allerdings stellte der Zuger Bildungsdirektor Patrick Cotti (AL) klar, dass Zug zum Fachhochschulkonkordat stehe. Im Dezember entschied sich der Kanton Schwyz für seine Fachhochschule in Goldau den Alleingang zu wählen. Zug will weiterhin mit Luzern zusammenarbeiten.²

1) Presse vom 3.11.00; NLZ, 22.12.00.

2) NLZ, 18.3., 7.12. und 9.12.10; NZZ, 11.5.10.